

# Jobbat

## Parqueteur, métier du bois trop souvent oublié

Séduisant les amoureux du bois, le métier de parqueteur est trop peu reconnu. Focus sur cet art qui ne s'improvise pas !

• Aurélie COMPS

À l'occasion du salon Bois et Habitat qui a débuté ce vendredi, la Fédération professionnelle des menuisiers souhaite mettre en avant un métier du bois trop peu reconnu qui est celui de parqueteur. Car un parquet bien placé est un parquet pour la vie !  
**Un véritable métier**

« Parqueteur est un métier malheureusement trop peu reconnu », se déssole Jean-Charles Girondin, président du Groupe de Travail des parqueteurs et parqueteur depuis 23 ans. Bien que le parquet soit très répandu comme revêtement de sol chaleureux dans les habitations belges, ce métier de menuiserie est souvent oublié de la part du particulier. « Il faut faire confiance au professionnalisme du parqueteur, le seul qui peut déterminer la qualité et la durabilité du parquet. »

Malheureusement, le secteur se dit menacé par la « concurrence déloyale » en Europe et par des entreprises sous-traitantes venant de l'étranger. « La qualification du métier est menacée. De plus, nous devons concurrencer le parquet fini en usine vendu en grande surface, tout prêt à la pose... Il ne présente pas la même résistance et la même garantie. En grande surface, le client ne bénéficie pas de conseil avisé de profession-



Revêtement de sol chaleureux, le parquet est très répandu dans les habitations belges.

nels ni d'une expertise à la pose... Les problèmes arrivent vite ! »

### Apprendre en entreprise

Contrôle du support, analyse des conditions d'humidité de la pièce, des murs, de l'essence choisie, pose et choix des motifs et dessins (variant par centaines), ponçage, traitement et entretien... Un travail d'artisan précis qui ne s'improvise pas ! Pourtant, il n'existe

pas en Belgique d'école spécialisée ni de cursus scolaire pour devenir parqueteur professionnel. Le futur parqueteur doit y aller au culot en se présentant à une entreprise de parquet qui se chargera de le former sur le terrain. L'idéal est d'avoir suivi au préalable une formation en menuiserie. Mais les écoles de menuiserie professionnelle ne font souvent que survoler rapidement les spécialisations comme placardiste, escalieriste, charpentier ou encore parqueteur. « Si le candidat parqueteur a les capacités physiques, l'annuaire du bois noble et du travail bien fait, sa période d'apprentissage prendra de 3 à 5 ans », explique Jean-Charles Girondin. Dix ans d'expériences sont nécessaires pour une parfaite maîtrise. Sous le statut d'ouvrier, un premier salaire peut être fixé à 1250€... montant à 2000€ net par mois pour un contremaître, pour une semaine de 38 heures. Travail sous label de qualité Pour promouvoir la compétence

**En Belgique, il n'existe pas d'école spécialisée ni de cursus scolaire pour devenir parqueteur professionnel.**

de parqueteurs belges et offrir un travail de qualité à tout client, un label de qualité existe depuis 2005. Il regroupe des professionnels contrôlés par des représentants du secteur, par le groupe de travail Les parqueteurs - Die parkettverleger. Ces parqueteurs labélisés disposent ont au minimum 10 ans d'expérience professionnelle dans le placement de parquet ou ont suivi une solide formation sous le contrôle du GT parqueteurs. ■

► Groupe de travail Les parqueteurs : [www.lesparqueteurs.be](http://www.lesparqueteurs.be)  
► Fédération des menuisiers belges : [www.woodnet.com](http://www.woodnet.com)

### Bois & habitat, ce week-end à Namur

Construction, rénovation, aménagements intérieurs et extérieurs, ameublement, design, artisanat, patrimoine, bois-énergie. Tous les métiers du bois (180 exposants spécialisés, toutes les fédérations de la filière bois) sont rassemblés à Bois & habitat 2013 à Namur pour conseiller les clients mais

aussi pour rencontrer de futurs confrères ou concoueurs, à la recherche de témoignages et d'informations pour se lancer dans une carrière de bois.  
► Du 22 au 25 mars à Namur Expo, de 10 h à 19 h. Infos et programme des conférences adressées aux professionnels sur : [www.bois-habitat.be](http://www.bois-habitat.be)

### ◆ BIKE EXPERIENCE

#### À vélo au boulot

Chaque année au printemps, Bike Experience revient ! L'objectif de cette campagne : inciter les Bruxellois à se rendre au boulot à vélo. Du 2 au 17 mai 2013, ceux qui le désirent peuvent tenter cette Bike Experience. Ceux qui ne sont pas encore habitués à rouler en ville (les bikers) reçoivent l'aide d'un(e) coach qui les accompagne et leur donne de bons conseils pendant trois jours. Les personnes ne possédant pas de vélo peuvent disposer d'une monture prêtée le temps de l'expérience. Gratuitement  
► Inscriptions avant le 31/03 comme biker ou coach sur : [www.bikeexperience.be](http://www.bikeexperience.be)

### ◆ SANTÉ

#### JobHealth, nouveau site d'emplois

La nouvelle plateforme de recrutement pour les métiers liés à la santé « JobHealth » se fait le chaînon manquant entre candidats et recruteurs. Pour décrocher un job, faire progresser sa carrière ou se lancer des défis, cette nouvelle référence a pour but de rassembler sur un seul site tous les acteurs du monde de la santé : employeurs et candidats. JobHealth.be est accessible depuis le 12 mars à toutes les personnes travaillant ou désireuses de travailler dans le secteur de la santé (infirmiers, délégués médicaux, cadres, bio-ingénieurs, médecins...). Les concepteurs de ce site trilingue ont soigné tout particulièrement la convivialité de la plateforme. En quelques clics, il est possible de créer son profil, de chercher ou de proposer un emploi, de déposer un CV ou une vidéo de présentation.

► [www.jobhealth.be](http://www.jobhealth.be)

### ◆ PORTE-OUVERTE

#### Une carrière dans la police ?

Comment la police fait-elle face aux nouveaux défis dans la société actuelle ? Pour susciter les vocations, la police belge invite à découvrir ce métier si particulier lors d'une journée d'information organisée dans les écoles de police à Asse, Evere, Genk, Jurbise, Mendonk, Namur, Ranst (Anvers), Seraing et Zedelgem (Bruges), pour y faire la connaissance d'étudiants et de professionnels. À côté d'animations, le public a l'occasion de se mesurer aux tests de sélection.

► Ce samedi 23/03, de 10 h à 16 h. Inscriptions : [www.jobpol.be](http://www.jobpol.be)